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Aos 06 (seis) dias do mês de maio de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher iniciou  a  sessão  saudando a  todos  e  invocando o  nome de  Deus.  Inicialmente  o
Presidente declarou empossado o Vereador Claumir Hahn por já ter prestado o devido compromisso
legal nesta legislatura. Após foi apreciada a  Ata Nº008/2015.  Os vereadores receberam a Ata com
antecedência, com consequente leitura e análise, foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas correspondências recebidas no período de 29 de abril a 06 de maio de 2015, merecendo
destaque: O Ofício do COMUDE solicitando o empréstimo da sala da Câmara de Vereadores para
realizar uma reunião no dia 12 de maio de 2015, às 10h30min. Comunicado do Ministério da Educação
informando  a  liberação  de  R$  22.569,58  (vinte  e  dois  mil  quinhentos  e  sessenta  e  nove  reais  e
cinquenta  e  oito  centavos)  destinados a  garantir  a  execução de  Programas do Fundo Nacional  de
Desenvolvimento da Educação. A INDICAÇÃO Nº 004/2015 do Vereador Claumir Hahn indicando
que a Administração Municipal, através da Secretaria de Obras, proceda com a limpeza e conservação
dos abrigos de ônibus.  A INDICAÇÃO Nº 005/2015 do Vereador  Claumir  Hahn indicando que a
Administração  Municipal  proceda  com pedido  junto  ao  DAER de  asfaltamento  de  todo  o  trajeto
restante  da  RS 130 até  a  Divisa  com Venâncio  Aires.  A INDICAÇÃO Nº  006/2015 do Vereador
Ubirajara da Silva Marques solicitando que a Mesa Diretora da Câmara de Vereadores encaminhe
ofício a Associação Expocruzeiro solicitando a prestação de contas referente a última feira realizada,
juntando  o  balancete  contábil  e  o  livro  caixa  devidamente  assinados  pelo  Contador,  Presidente  e
Tesoureiro.  ORDEM DO DIA: O Projeto  de  Lei  Nº  027-03/2015  do  Executivo  QUE DISPÕE
SOBRE  O  ORDENAMENTO  ESTRUTURAL  DOS  ÓRGÃOS  DA  ADMINISTRAÇÃO
MUNICIPAL  DE  CRUZEIRO  DO  SUL,  CRIA  CARGOS  DE  DIREÇÃO,  CHEFIA  E
ASSESSORAMENTO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta e ficou retido pelo
Presidente  para  mais  análises  e  estudos.  O  Projeto  de  Lei  Nº  032-03/2015  do  Executivo  QUE
ESTABELECE NORMAS PARA A EXPLORAÇÃO DO SERVIÇO DE AUTOMÓVEIS DE
ALUGUEL  (TÁXI)  NO  MUNICÍPIO  DE  CRUZEIRO  DO  SUL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta e ficou retido pelo Presidente para mais análises e estudos. O
Projeto de Lei Nº 041-03/2015 do Executivo QUE ADICIONA INCISOS AO ART. 6º DA LEI Nº
175-03/99,  em  votação  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  042-03/2015  do
Executivo QUE INSTITUI NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL O PLANO
INTERMUNICIPAL DE GESTÃO INTEGRADA DE RESÍDUOS SÓLIDOS,  ELABORADO
PELO CONSÓRCIO CIPAE G8, INTEGRADO À POLÍTICA MUNICIPAL DE RESÍDUOS
SÓLIDOS,  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  a  Vereadora  ANASTACIA MARIA S.  ZART
apresentou uma EMENDA MODIFICATIVA NO SEU ART. 8º ficando assim a nova redação: Art. 8º-
Os Programas, projetos e outras ações do Plano Intermunicipal de Gestão Integrada de Resíduos
Sólidos deverão ser regulamentados pelo Consórcio Público e por Leis Municipais, na medida em
que  forem  criados,  colocada  em  votação  a  EMENDA  MODIFICATIVA  foi  aprovada  por
unanimidade, colocado em votação o Projeto de Lei Nº 042-03/2015 com a EMENDA foi aprovado
por  unanimidade.  A PROPOSIÇÃO  Nº  006/2015  do  Vereador  Claumir  Hahn,  em  votação  foi
aprovada por unanimidade. A PROPOSIÇÃO Nº 007/2015 do Vereador Claumir Hahn, em votação
foi aprovada por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O Vereador
CLAUMIR HAHN saudou a todos, agradeceu ao Vereador Zé Wilgen que concedeu a oportunidade
para que assumisse novamente como Vereador para representar o povo, alegou que quem realmente
tem o poder é o povo, o Vereador é somente um representante. Desejou Feliz Dia das Mães para as



duas Vereadoras da Câmara e assim estendeu à todas as Mães. Referente a sua Indicação de limpeza
nas paradas de ônibus, já fez este pedido em 2013 e quase dois anos depois e a Administração não fez
a limpeza, tem paradas que são utilizadas como banheiros e como prostíbulos, citou que o Vereador
Adriano que é motorista de ônibus já deve ter acompanhado tais fatos, os usuários não podem esperar
pelo ônibus dentro de alguns abrigos, não tem como colocar o pé dentro, pois está cheio de sujeira e
capim, sugeriu o uso do caminhão pipa para lavar os abrigos. Sobre o Campo do Bom Fim, alegou que
a ferrugem está tomando conta da estrutura metálica, solicitou que fosse realizada uma reunião em
conjunto com a Administração Municipal para ser decidido o futuro, se aquela estrutura ainda pode ou
não ser utilizada. Sobre o asfalto no Bom Fim, foi um dos primeiros a participar no fechamento da
Estrada em protesto, num primeiro momento chegou a se arrepender, mas hoje está orgulhoso, está
prestes a serem concluídos os primeiros três quilômetros, em contato com o Deputado Ênio Bacci
houve a promessa de conclusão de mais cinco quilômetros, assim ainda restariam quinze quilômetros
para  a  conclusão  do  restante,  seria  muito  bom  isso  ocorrer,  a  margem  do  Rio  Taquari  voltaria
novamente a ter  desenvolvimento,  solicitou aos demais Vereadores que olhem com outros olhos a
margem do Rio. Sobre a Pista de Skate, a cada dia tem mais adeptos deste esporte e a situação está se
agravando, disputam o espaço junto com os veículos nas ruas, a Pista de Skate se não for viável no
Parque Poliesportivo, pode ser construída em outro local, precisamos atender estes jovens. Sobre o
Grupo  de  Escoteiros  Centauros,  querem  uma  permissão  para  utilizar  o  Parque  Poliesportivo
permanentemente, tem o seu encontro de quinze em quinze dias e toda vez precisam pedir autorização,
possuem sala própria localizada no antigo prédio do STR, mas utilizam o Parque para a realização de
diversas atividades, citou que tem muitos pais que elogiam o serviço dos instrutores, tem crianças com
seis anos que já sabem até cozinhar. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou a todos,
deu  os  parabéns  à  todas  pelo  Dia  das  Mães,  alegou que  ficou  muito  comovido  ao  assistir  a  um
programa de TV onde teve a participação de crianças homenageando as Mães. Agradeceu aos colegas
Vereadores pela aprovação do Projeto referente ao Meio Ambiente, mesmo que foi com ressalvas.
Sobre verbas que tem a disposição para os Municípios, está muito difícil de conseguir, pois o Estado
está mal financeiramente e o Governo Federal também, tem verba para a pavimentação da Rua Rafael
Azambuja que ainda não foi liberada, atrasando o início das obras. Parabenizou os Vereadores que
conseguiram trazer verbas para o Município. Agradeceu ao Secretário Russo pela limpeza realizada no
Parque Poliesportivo. Sobre o comentário do Colega Vereador Claumir Hahn, referente promessa do
Vereador Tio de liberar R$ 80.000,00 (oitenta  mil  reais)  para o campo do Bom Fim, agora como
Secretário  deveria  ser  chamado  aqui  na  Câmara  para  dar  explicações,  alegou  que  não  tem
conhecimento  sobre  este  assunto  e  o  Vereador  não  tem poder  para  prometer  estes  valores,  cabe
somente ao Executivo. Referente a pedidos feitos por Vereadores para concluir o pavilhão do Bom
Fim,  se  todos  teriam  sido  atendidos,  já  teria  o  terceiro  andar  concluído,  diversos  Vereadores
apresentaram Proposições, mas o Prefeito pode atender se quiser ou se não, pode deixar no arquivo e
nem olhar. Sobre a Pista de Skate, pedido feito por diversos Vereadores, ainda não foi atendido, disse
que já teve um Projeto onde o atual Prefeito votou contra, mas segundo informações existe Projeto
para esta obra, mas não sabe dizer quando será realizada. Sobre os Escoteiros utilizarem o Parque para
realizarem suas  atividades,  precisa  ser  organizado  um calendário,  pois  tem muitas  entidades  que
querem utilizar e se não for organizado, vai trazer transtornos. Convidou a todos para participarem da
convenção do PP no dia 17 (dezessete) de maio, a partir das 10h, na Glucostark, vai ter eleição do
diretório e confraternização, convidou os simpatizantes de outros partidos para participarem, disse
também que irá concorrer em chapa para o cargo de Presidente do partido PP. Finalizou desejando um
Feliz Dia das Mães, inclusive a sua que é uma grande guerreira, aos Colegas Vereadores que irão a
Brasília desejou boa viagem. A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a todos,
em especial  ao  Suplente  de  Vereador  Claumir  Hahn que  está  assumindo  a  vaga  do  José  Wilgen,
Escoteiros,  Amigos da Casa do Morro,  Skatistas e Vice-Prefeito.  Iniciou dizendo que na presença



destas pessoas fica novamente obrigada a retomar o assunto do Projeto do Parque Poliesportivo, a
exemplo da Colega Lovani Weiand que sempre batia na questão do lixo, neste Projeto tinha liberado
R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais) para serem feitas obras no Parque, por pessoas que votaram
contra, inclusive o atual Prefeito, a obra não saiu do papel, na época teria atendido os anseios de
muitos Cruzeirenses, com infraestrutura e Pista de Skate, não era caro e o Município tinha condições
de pagar. Apresentou uma bela mensagem em homenagem ao Dia das Mães, dedicada à todas as Mães
e em especial para a sua. O Vereador JOSÉ CARLOS ECKERT saudou a todos, fez pedido referente a
Bica, que considera como a Casa do Morro, um símbolo histórico, por muito tempo diversas pessoas
se utilizam daquela água, seria necessário fazer uma canalização para que os moradores pudessem
utilizar melhor a água daquela vertente, em valores seria uma mixaria a ser gasto. Sobre a Proposição
apresentada para a instalação da Pista de Skate, disse que na Administração passada tinha uma verba a
disposição para realizar  esta obra e outras de melhorias  no Parque,  só que alguns vereadores não
aprovaram o Projeto e acabou ficando só no papel. Sobre os Projetos que estão sendo apresentados na
Câmara em Regime de Urgência, na sua opinião acha que estes Projetos estão vindo incompletos e em
cima  da  hora,  dificultando  o  estudo  e  análise  por  parte  dos  Vereadores.  Comentou  sobre  sua
participação  em uma reunião  recentemente  com a  Empresa  Ereno Dor,  lá  apresentou  que  muitos
moradores da Rua da Divisa querem novos horários e mais linhas de ônibus, assim propôs para a
Empresa e espera ser atendido. Desejou a todas as Mães um Feliz Dia das Mães, principalmente para a
sua Mãe que perdeu o marido muito cedo e mesmo assim se virou e hoje estamos todos aqui.  O
Presidente em nome da Câmara de Vereadores desejou um Feliz Dia das Mães para todas as Mães.
Nada mais havendo a tratar, o Presidente João Pedro Nonnenmacher encerrou a sessão convidando a
todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 20 de maio de 2015, quarta-feira, no horário
das  18h30min  (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA  DE  SESSÕES  DA  CÂMARA  DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 06 DIAS DO MÊS DE MAIO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOÃO PEDRO NONNENMACHER
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


